
 

COMUNICADO Nº 218, PARAESTE LUNES 28 DEAGOSTO DE 2023 

“Hay que restringir la oferta de camas ya que lo contrario incentiva una lista de espera 
infinita”. Son palabras del nuevo Consejero de Sanidad del Gobierno de Cantabria, César 
Pascual. Quiere decir que si hay muchas camas la gente se encaprichará con ir a dormir 
al hospital para pasar el fin de semana. 

Y sigue el Consejero: “La lista de espera es un mecanismo de regulación de la demanda 
infinita, el otro mecanismo sería cobrar. Como no vamos a cobrar, pues lista de espera”. 
O sea, o nos cobra para que paguemos nosotros a los cirujanos que nos operen, o a 
esperar. Hasta ahí le llegan los profundos estudios que ha cursado a lo largo de su 
carrera.  

 Y termina tajante: “Un hospital es un puntal de un sector económico. Que no me hablen 
del hospital como un recurso de asistencia, dice, sino como un sector económico de esta 
región o este país”: o sea, un hospital debe ser rentable económicamente… y a los 
enfermos, que les den. 

César Pascual siempre será recordado por el contrato de 900 millones de euros en 20 
años que firmó con la multinacional Ferrovial para la remodelación de Valdecilla,  
empresa  donde casualmente trabajan sus hijos con responsabilidades de alta dirección 
técnica.  

Según el Servicio Cántabro de Salud, “el registro de lista de espera quirúrgica  está 
formado por todos los pacientes con prescripción no urgente de un procedimiento 
quirúrgico, establecida por un especialista. La inclusión en el registro de pacientes en 
lista de espera quirúrgica se realizará a partir de la solicitud de inscripción en el mismo 
por el propio facultativo especialista.  

Según la última encuesta del CIS sobre este tema, los y las cántabras damos un 6,8 
sobre diez de valoración, más que en cualquier otra comunidad y medio punto más alta 
que la media del país  que es de 6,3. 

Sin embargo, esta valoración se contradice con la realidad de los siguientes datos: 
17.468 pacientes esperan en nuestra comunidad una intervención quirúrgica; y más de 
60.000 una consulta de especialista, el doble que hace dos años. De Marzo  a Agosto, la 
lista de espera quirúrgica se ha incrementado en 2.220 pacientes.  

La lista de espera quirúrgica se desglosa de la siguiente manera: 7.300 pacientes llevan 
esperando 3 meses; 5.400 de 3 a 6; 3.300 de 6 meses a un año; y 1.500 más de un 
año; siendo la media de espera en estos meses de 154 días. Todos estos datos son 
facilitados por el Servicio Cántabro de Salud. Nosotros conocemos casos de hasta dos 
años de espera. 
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Estos datos no son resultado de alguna catástrofe que se haya podido producir en 
nuestra región, ni siquiera de la pandemia, porque estamos hablando de operaciones y 
de consultas de especialista habituales, no de ingresos, sino que son consecuencia de la 
realidad en que se encuentra nuestra Sanidad.  

En Cantabria tenemos tres camas y media por cada mil habitantes; en Atención Primaria 
no llega a un médico y poco más de media enfermera por cada mil habitantes; la mitad 
de las consultas se hacen por teléfono; y en Especialidades  2,3 médicos y cinco 
enfermeras. El resumen es que gastamos 1.860€ por cada habitante, por debajo de 
Asturias, Euskadi, Extremadura, Navarra, Castilla y León y  Aragón. 

Con estos datos, el nuevo Consejero tiene un exigente reto: hacer de la Sanidad 
Cántabra la más rentable de España… pero en términos de salud. 

Por el momento, lo primero que ha hecho es reunirse con los empresarios de la CEOE 
para asegurarles que va a meter mano al absentismo laboral, adoptando medidas entre 
las que se encuentra el refuerzo de la capacidad de los profesionales de Atención 
Primaria, no sabemos si será aumentando el número de médicos y enfermeras o que, 
con los que hay, dar menos bajas. Tiempo al tiempo.    

Desde la Coordinadora Cántabra de Pensionistas, venimos afirmando constantemente 
que queremos vivir más, pero vivir mejor. Y una sanidad de calidad es la base de una 
vida saludable del conjunto de la población y de los pensionistas en particular. 

La situación de nuestra Sanidad Pública siempre nos ha preocupado porque o sigue 
estancada o porque, poco a poco, sobre todo desde los anteriores gobiernos del PP, ha 
empeorado y los anteriores gobiernos de coalición PRC-PSOE no ha sido capaces de 
recuperar. 

Y nuestra preocupación aumenta ante la visión sobre la sanidad que tiene el nuevo 
Consejero y los primeros pasos que está dando. 

Ello obliga a que, durante los próximos cuatro años, nuestra atención sobre la sanidad 
sea prioritaria, y a que nuestra actitud sea todo lo beligerante con  las políticas sanitarias 
del actual Gobierno si, como parece, su intención es atacar las consecuencias sin eliminar 
las causas de los males. 

Por todo lo cual, manifestamos 

LA SANIDAD NUNCA DEBE SER UN NEGOCIO 

LA SANIDAD PÚBLICA DEBE SER CONSIDERADA SIEMPRE COMO PRIORITARIA DENTRO 
DEL GASTO DE LA COMUNIDAD AUTÓNOMA 

LA SANIDAD PÚBLICA NUNCA DEBE CEDER RECURSOS EN FAVOR DE LA PRIVADA 

LA SANIDAD PÚBLICA SE DEFIENDE SEA QUIEN SEA QUIEN GOBIERNE  

GOBIERNE QUIEN GOBIERNE, LAS PENSIONES SE DEFIENDEN  

 


